

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ult. 24
 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
 En la Administr. calle del Rubio num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
 Entregando su importe en Madrid ó envián-
 dola en metálico, libranza ó sellos del correo
 á la Administracion calle del Rubio num. 23
 que no se servirá la que no esté pagada.

AÑO XV. - NUM. 1.376 DE LA MAÑANA.

MADRID. - SABADO 22 DE MARZO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* publicó ayer un real decreto nombrando á D. Francisco de Borja de Bazán y Silva, marqués de Santa Cruz de Mudela, para el cargo de comisario del consejo de administración del Canal de Isabel II, vacante por fallecimiento de D. José María Nocedal que lo servía.

Los documentos de la deuda pública cuya quema habrá de verificarse el día 27 del actual, son en número de 312,164 y su importe 36,290,218 rs. 84 cént.

Las inscripciones de renta consolidada al 3 por 100 presentadas para su renovación en Amsterdam y amortizadas en mayo último, importan 11,645,000 rs.; las amortizadas en Madrid 153,807,000; y las que se presentaron para amortizarse en París 37,273,000.

En el hospital general de esta corte quedaron existentes en fin de enero último 1,085 enfermos; entraron durante el mes de febrero 974. Curaron 796; fallecieron 162; quedando por lo tanto el 28 de dicho mes de febrero 2,059. Las limosnas que ingresaron en el establecimiento durante el mismo período fueron de 2,825 rs. con 48 cént., á mas de algunos efectos para cama y 27 libras de hilas.

El miércoles tuvo lugar en Valencia con extraordinaria pompa una prueba de la sección de ferro-carril comprendida entre dicha ciudad y Murviedro. El Sr. D. José Campo, constructor de la vía y director gerente de la sociedad de los ferro-carriles de Valencia á Almansa y á Tarragona, tuvo la feliz idea de solemnizar el día de su santo con el ensayo del nuevo trayecto, y á este fin dispuso una expedición de carácter amistoso, y que fué honrada con la presencia de casi todas las personas mas distinguidas é ilustradas de aquella capital. El tren fué saludado con frenético entusiasmo en todas las estaciones del tránsito, en las cuales se apiñaba una multitud inmensa, habiéndose levantado en algunos puntos arcos y templetes de mirto y arrayán, adornados de vistosas banderolas. En Murviedro, donde el señor Campo entregó 4,000 rs. para distribuirlos entre los pobres, salieron á recibir á la comitiva el señor arcipreste, el clero, la corporación municipal, el gobernador del castillo y otras personas notables.

Después de visitar los expedicionarios el puente sobre el Palancia, el lindo teatro recién construido, las magníficas ruinas del anfiteatro saguntino y el histórico castillo, donde el señor gobernador los obsequió con un refresco, regresando á Valencia con gran satisfacción de la perfecta construcción de la vía, en la que se ha empleado el nuevo sistema de Bergue, y de la solidez y elegantes proporciones de los puentes sobre los barrancos de Carraixet y del Puig, y el antes citado sobre el río de Murviedro. Las autoridades y la mayor parte de las personas que

formaron la expedición fueron después invitados por D. José Campo á su mesa, y en este espléndido y digno epílogo de la fiesta, el caudalado anfitrión, acabó de recibir las inequívocas pruebas del aprecio que sus patrióticos desvelos merecía á los valencianos. Parece que el servicio público de la nueva vía se abrirá antes de un mes.

El ayuntamiento de Madrid ha dispuesto que se construyan hasta doscientos ochenta meaderos públicos, con arreglo á los elegantes modelos que, previamente ha preparado y están de manifiesto en la secretaría municipal. De ellos parte serán de fábrica y parte de hierro fundido, y algunos tambien de hierro y pizarra y de pizarra solamente. La *Gaceta* de ayer publica los anuncios de subasta.

Se desmiente la noticia dada por *La Crónica*, de que un hijo del Sr. Mon, que apenas cuenta los años suficientes para ser admitido en el Congreso, se presenta candidato á la diputación á Cortes por el distrito de la Vega de Rivadeo. Lo que ha sucedido es precisamente todo lo contrario. Tan luego como el Sr. Mon optó por Oviedo, muchas personas influentes de aquel distrito se apresuraron á ofrecer á su hijo la candidatura; pero tanto el Sr. Mon como su hijo, declinaron esta honra por consideraciones de delicadeza.

La *Discussion* dice que el ideal de un gran pueblo greco-slavo que asiente su capitalidad en Constantinopla, es hoy el deseo de la democracia europea.

El *Diario Español* asegura que el gobierno vive completamente tranquilo, y no se preocupa un solo momento de la cuestión de orden público, porque sabe por experiencia que las declamaciones y las profecías de la pasión que engendra el interés político de estiguos grupos, son impotentes para producir sacudimientos trascendentales; pero que á la masa flotante de que suelen valerse los que con frecuencia tiran la piedra y esconden la mano, no la pierde de vista, porque sabe y le consta que impulsada por ciertos secretos resortes, cuya clave es perfectamente conocida, bulle y se agita en alguna que otra localidad para probar fortuna.

Uno de nuestros colegas dice que la fórmula que el gobierno se halla resuelto á imponer en el caso nada probable de que por algunos discursos se intentase turbar el orden público es la siguiente: *nergia, inflexible rigor* en el momento de la lucha; *hacer cumplir y ejecutar resuelta é invariablemente* las sentencias impuestas por los tribunales competentes; *absoluta resistencia á toda súplica* t medio que tenga por objeto atenuar la everidad de las leyes.

Una carta de Roma dirigida á la *Gazette du Midi*, dice: — «Al fin se ha logrado echar mano y sacar de su madriguera á la familia que formaba el famoso comité. Esta pesca se debe á los agentes

del ministro de la Guerra, los cuales cogieron además las listas de los italianismos, que en ellas figuran en número de 5,062. Ya ven Vds. qué exigua es su representación en una ciudad que tiene mas de 200,000 almas. De los 5,062 inscritos, mil largos cobraban dos pesetas diarias, por estar dispuestos á dar el golpe cuando y como se les dijera.»

Parece que el Sr. Rivero tratará principalmente en su anunciada interpelación sobre imprenta, de las causas de real orden contra los editores de los periódicos políticos.

Estos días se ha venido anunciando en *La Correspondencia* un libro que lleva el título de *El alcázar de Segovia*. Hemos leído esta obra escrita por D. José Losañez y no podemos menos de recomendarla como curiosísima y oportuna para dar á conocer no solo las bellezas artísticas é históricas que el fuego acaba de devorar en el magnífico alcázar de Segovia, sino tambien cuantas curiosidades y bellezas encierra aquella ciudad rica de tradiciones y monumentos.

Las *Novedades* de ayer dice que le importa muy poco que se discuta ó no el proyecto de ley de imprenta presentado por el gobierno.

Las fragatas de guerra *Triunfo* y *Esperanza*, escuela de instrucción para guardias marinas, deben estar listas para emprender viaje á fines del mes actual. El navío *Francisco de Asis* se está tambien armando de nuevo, y muy pronto prestará servicios.

Se ha dispuesto que el teniente de navío de la armada D. José María Jayme se traslade á Manila por el Istmo de Suez, para relevar en el mando de la goleta *Valiente* al capitán de fragata señor Malcampo. Tambien varifican su viaje por el espresado punto, varios oficiales de marina recientemente destinados á Filipinas.

Las fragatas de guerra á hélice *Triunfo* y *Carmen* y las goletas *Vencedora* y *Covadonga*, son los buques que el gobierno destina á dar la vuelta al rededor del mundo. Al efecto los tres primeros saldrán para Rio Janeiro, en cuyo punto se incorporará la *Covadonga*, que allí está hoy.

El *Comercio* de Cádiz publica una carta de varios viajeros del vapor *Cantabria*, haciendo los mas cumplidos elogios de la conducta observada por el capitán del buque Sr. Vildósola, y los soldados del batallón de San Marcial, merced á cuyos esfuerzos, que no son fáciles de describir, se consiguió evitar un naufragio seguro.

El miércoles cayó en Manresa un fuerte pedrisco que causó bastante daño en los campos.

Fué ahorcado el 21 de febrero en Nueva-York el capitán negro Gordon. Trató de suicidarse con estricnina, pero abhiéndole aplicado antídotos, pudo lle-

varse al suplicio vivo, aunque completamente borracho por la gran cantidad de aguardiente que tragó. Sufrió la solemne prueba con cinismo, diciendo con espantosa frialdad: — ¡Y qué? ¡al fin no se muere mas que una vez! — Los periódicos americanos dicen que no hacia caso de las exhortaciones del sacerdote presbiteriano que le acompañó hasta el patíbulo.

El establecimiento del correo diario en los pueblos de la provincia de Alicante, solamente ocasiona un aumento en los gastos de 107,162 rs. al año.

CORREO DE LAS ANTILLAS.

Vamos á recopilar las noticias mas importantes que nos ha traído el correo de las Antillas que recibimos ayer.

Los rumores de próximas hostilidades, habian despertado en nuestras tropas expedicionarias á Méjico su antiguo entusiasmo, y no se veian por todas partes sino caras alegres y espíritus decididos. El 10 se dió una orden general en la cual se hacian las prevenciones necesarias acerca de las prendas que debía usar la tropa en las marchas, raciones que debían conducirse, etc.

Está completamente confirmado el relevo del general mejicano Uruga por el general Zaragoza.

Los sacos de tierra que se habian llevado á Veracruz para fortificaciones pasajeras de campaña, se han convertido en morrales para la tropa, capaces de conducir seis raciones de etapa.

El vapor-correo *Santo Domingo* que ha llegado á Cadiz procedente de Cuba en 17 días y 19 horas, ha traído á su bordo los pasajeros siguientes:

Doña María Rosario Deleito; D. Joaquín Martínez Johan; D. Diego S. I. Calleiso; D. Eduardo Weber; don Genaro Marcos; D. Francisco Arantura; D. Julian Martínez; D. Juan Vidal Leiva; Doña Emilia Desdomain; D. Raimundo Eses Valdés; D. A. Soler, esposa y una niña; D. José Vila; D. Pablo Gutierrez; D. Juan Bautista Artaza; D. Francisco Gatiérrez Herrera; D. Guadalupe Muela; D. J. Berach, esposa y cuatro niños; D. Francisco Sureda Dalfói; D. Rafael Sureda Dalfói; D. José Domingo Jacas; D. Antonio Perez; D. Bartolomé Torres; D. Antonio Ruiz Gutierrez; D. Joaquín Cazares; D. Eusebio Palau y Ballesta; D. Mariano Sanchez; D. Alberto Balarquida; D. Juan Salón; D. Pedro Pereda; D. José Gallardo y su hijo; D. Antonio Ferriot y Collante; D. Francisco Feste; don Diego Arenas; don José Antonio Camps y Rivas; D. Juan Camps y Rivas; D. Miguel Armada; D. Juan Chero Veña; D. José Martínez; D. Manuel Campo; D. Juan Ivars y Llorca; D. Segundo Rodil y Gonzalez; D. José Garcia Requena; D. José Pamés de Narleta; D. Manuel Milla; D. Ernesto Orróño; D. Francisco Duran Cuervo; D. Benito Rosilla; don William Dulvis; D. Roberto Chandive; D. Sebastian Aranjó; D. Serapio de Ara-

na; D. Miguel Cucullo; D. Salvador Camps y Rivas.

—Declase en Veracruz, que dos ó tres mejicanos con capa de amigos, y creyendo que las tropas españolas se parecen á las suyas, que se van al sol que mas calienta, trataban de seducir á nuestros soldados. Apelando á una estratagemá cayó en el garlito uno de aquellos criminales.

—Entre todos los cuerpos el batallón de Bailen es el que ha tenido mayor número de bajas, pero la mortandad es casi nula.

—En Veracruz se opinaba generalmente el 14 de decir antes de verificarse la conferencia entre Prim y Doblado, que habria guerra. Fundabase esta opinion en el relevo del general Uruga, á quien se suponía partidario de la paz, y en la opinion de que el general Zaragoza, que le ha sustituido, pertenece al partido de los rojos.

—Las tropas acogieron con indecible júbilo la noticia de que iban á emprenderse las operaciones.

—Un corresponsal de la *Prensa* de la Habana en Veracruz dice: «El general Uruga uno de los jefes mas distinguidos que tiene el ejército mejicano, no ha obrado en todo con arreglo á las instrucciones que el gobierno le ha comunicado; el pensamiento de este es conservarse en el poder á toda costa, y no hará nada que pueda comprometer su existencia. Inaugurada la guerra empezaria para él una serie de vicisitudes que le tendrían en constante peligro: dos ó tres derrotas serian suficientes para que los partidos empezasen de nuevo la pugna para derribarle, aun mas encarnizada que antes.

—Habiendo salido de las inmediaciones de la Tejería tres oficiales ingleses á divertirse cazando por el campo, cayeron en manos de una avanzada, y ésta en vez de restituirlos á su campamento, como sucedió algunos días antes con tres zuaivos que perdieron el camino, se los llevó presos á su cuartel general, sin que algunos días despues se supiese de ellos.

—Asegurábase en Veracruz, que Juárez habia dado un decreto declarando piratas á las potencias aliadas.

—El 8 de febrero fué fusilado en Veracruz el soldado Diego Galiano Castillo, del regimiento de Nápoles, por haber asesinado á un mejicano. Se dirigió al patíbulo con valor tan extraordinario que pudo decir con esforzada voz estas palabras: «¡Viva la Reina! ¡Viva España!»

—Una carta escrita el 21 en Veracruz, refiere en los siguientes términos de qué modo se avistaron el general Prim y el ministro de Juárez, Doblado. «A las cinco y media de la madrugada del día 19 salió de esta ciudad el general conde de Reus en un tren especial del ferro carril que conduce á la Tejería, acompañado de sus ayudantes de campo, de algunos jefes superiores, entre los que recuerdo el señor Milans de Bosch, del señor coronel de ingenieros D. Nicolás Valdés, de los oficiales de E. M. Sr. Gomez y de Miguel, y tambien iba en la comitiva el señor cronista de la expedición Perez Calvo. Cin-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

159

—No lo he escrito en mi vida, hija mia; pero le he citado esta mañana.

—En un sombrero de paja, no es verdad?

—No, en el tren.

—Padre mio, dijo Eugenia sonriendo, creo que derais aun... Escuchadme bien, habeis escrito este verso con lapiz esta mañana?

—No, hija mia; esta mañana lo he traducido en francés á Arturo Greminy, en nuestra litera del ferro-carril.

—Y qué significa ese verso, padre mio?

—Significa que un padre que entrega su hija á un extranjero es mas cruel que un soldado vencido de una ciudad tomada por asalto. Tranquilízate pues, hija mia, no me dejarás nunca.

—Luego no habeis escrito nada en este sombrero? dijo Eugenia con una emocion estraña.

—Nada, nada, hija mia; lo juro tres y cuatro veces.

—Entonces es él es Arturo... se dijo mentalmente Eugenia; y se retiró al rincón mas apartado de su casa para reflexionar.

CAPITULO X.

EN LA POSESION DEL ANTICUARIO.

El jueves siguiente, los coches que se detenían en la estación de Asnières habian agotado los billetes en el despacho del camino de hierro. M. Bonchatain aconsejado por su hija, no quiso ser menos que mister Belliol, y antes de ponerse el sol, todos los convidados circulaban ya por el impluvium y las alamedas de la posesión pagana. Era fácil ver los muchos amores que iban progresando, y que nuestros

162

BIBLIOTECA DE

Después dirigiéndose á Arturo, añadió: Joven, desarrollad vuestros papiros: Y Arturo leyó lo que sigue.

CAPITULO XI.

EL GLADIADOR.

Jamás se habia visto tal concurrencia de pueblos y bárbaros en la region de la ciudad situada entre el Palatino, la puerta Capena y el campo de los Pretorianos. En la via Apia se hubiera dicho que cada sepulcro habia devuelto sus moradores al dominio de los vivos, porque las nubes de perfumes que día y noche se estendian sobre aquella via sepulcral, no subian ya al cielo. Los esclavos encargados del piadoso cuidado de echar los aromas en los tizones de las urnas cinerarias habian abandonado los sepulcros para asistir tambien á la fiesta que el divino Domiciano, emperador y soberano pontifice, daba en honor de Escuro, su liberto. El Foro, desde el límite sudoso hasta el tabularium no tenia arcos bastantes para abrigar de los rayos del sol á los bárbaros de los Pantanos Meotides, de la Escitia y del Ponto-Euxino. Los mercaderes de Mitilena, Corinto y de las islas del mar Egeo, habian establecido un vasto mercado de esclavos delante de la cárcel Mammertina, y los buenos caballeros del pórtico de Octavio disputaban una joven griega, que lloraba acordándose de su hermoso país, á los compradores vulgares de Brindes y Apxur.

Al rededor del arco de Tito la multitud era aun mas numerosa y tumultuosa; se hubiera creído escuchar los mugidos de Caribdis y Escila. El anfiteatro estaba completamente lleno de espectadores, y

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

167

la dejadez de una vieja ó de una niña, todo mi porvenir está destruido.

Pensando en esto Arturo, oyó el ruido de una puerta cerrada con violencia. Una sombra lenta se dibujó sobre el mármol de la azotea, y como el sol estaba aun muy alto, el cuerpo no tardó en seguir á su sombra. Arturo se estremeció detras del follaje que le ocultaba, y rogó al céfiro que soplara para tomar por su cuenta el movimiento de las hojas.

Eugenia caminaba con la cabeza baja, el brazo izquierdo rodeando su seno y sosteniendo el brazo derecho, que á su vez sostenía la barba de la joven. Tronchaba con la punta de sus diminutos pies las altas yerbas que crecian en las juntas de las losas y tarareaba sin saberlo el *usato ardir, il mie valor dove*. De cuando en cuando se detenía y miraba con tristeza aquella risueña naturaleza cuya alegría se parecia un poco á la ironía; sus labios imperceptiblemente movidos, pronunciaban entonces algunas palabras confusas que ni el oído mas fino hubiera podido percibir.

Eugenia volvió la esquina de la casa y marchó como una sonámbula hácia la gruta de las Gracias. Se detuvo otra vez á cinco pasos de Arturo y escuchó con melancólica distracción el ruido de la fuente invisible cuyas aguas serpenteaban á través de una alfombra de verdura. Después, mirando la sombría copa de los árboles, y desatando las cintas de su ancho sombrero de paja, lo suspendió de las ramas de una encina achaparrada, y se internó en los sombríos paseos donde se encuentran los templos de los dioses.

Arturo habia interpretado en su favor todo lo que acababa de ver, y varias veces, llevado por la vivacidad de su edad, habria querido arrojarle á los pies

27

co cuartos de hora despues hacia el tren alto en la Tejeria, a donde salió a recibir á S. E. el almirante francés Mr. Jürjen de la Graviere. El general tomó café con su comitiva acompañada del mencionado almirante, y en seguida montó a caballo seguido de los suyos y de una escolta de honor compuesta de 80 ginetes entre cazadores y lanceros.

»Cerca ya del término acordado para la entrevista, el coronel Gamínz, destacado previamente con cuatro lanceros, vuelve y pone en conocimiento del conde de Reus la llegada de los generales Doblado, ministro de Relaciones exteriores, y de Zaragoza, jefe del ejército de Oriente de la república. La primera entrevista va á efectuarse: los generales se avistan por fin: el conde de Reus echó pié á tierra, despues que los generales mejicanos descienden de su coche; aquel y estos se estrechan la mano con la cortesía propia del carácter de personas de su educacion é importancia social, y ocupando asientos en el coche de los mejicanos, el general español y el brigadier Milans del Bosch, seguidos de las escoltas española y mejicana y de varios hombres á caballo, ayudantes y jefes militares de los generales Zaragoza y Doblado, se dirigen á Soledad, en cuyo pueblo entraron á las once de la mañana, hora exacta de la cita.

»Cuatro horas duraría la conferencia de los generales Prim y Doblado, que se efectuó en la modesta casa capitular del mencionado pueblo, debiendo contarse en este tiempo el necesario para el almuerzo; despues de terminada la conferencia, serian como las tres de la tarde, los dos generales llamaron al secretario de la embajada española, con el cual se encerraron de nuevo, estendiéndose las bases acordadas por ellos, y hecho esto, todos se pusieron nuevamente en marcha, despidiéndose los generales Prim y Doblado en el mismo pueblo de Soledad, y como á una legua de él, el general Zaragoza, que con la escolta de caballería mejicana acompañó al conde de Reus dicha distancia.

»A las siete de la noche se hallaba el general Prim con su comitiva de vuelta en la Tejeria, donde le aguardaban el almirante francés, el comodoro inglés y el ministro de Inglaterra: allí se sirvió una delicada comida, y despues que los personajes ya citados conversaron como una hora, á cosa de las nueve se verificó el regreso á Veracruz, donde llegaron á las diez y media, reuniéndose nuevamente los representantes de las tres naciones á cosa de las once de la noche, de cuya conferencia resultó que prestándose unánime asentimiento á los preliminares de paz convenidos entre el conde de Reus y el general Doblado se despachara á las tres de la madrugada de ayer al coronel graduado de caballería Sr. Teran, para la Tejeria con las copias de dichos preliminares que el brigadier Milans habrá ya puesto en manos del general Doblado para que las autorice debidamente.»

—La esperanza de paz habia reanimado el mercado en Veracruz donde ya la carestia era insoportable, particularmente en viveres frescos.

—La salud pública era bastante satisfactoria en la isla de Cuba en la última semana de febrero. Solamente la viruela hacia algunas victimas en varios distritos de la isla.

—En el interior de Méjico continúa la guerra civil. Se hablaba de un combate entre las fuerzas del gobierno, mandadas por el Sr. Cuellar, y las del partido con-

servador á las órdenes del Sr. Marquez, en el que las primeras fueron derrotadas. Añadiase que á consecuencia del triunfo los vencedores tomaron el camino de la capital con el objeto de atacarla.

—Una de las personas del séquito del marqués de los Castillejos, que pudo examinar el campamento de los mejicanos en la Soledad dice que antes de ver á esos soldados creía á piés juntillos que habria que recurrir á las armas; pero que desde que los ha visto, no cree ya en la guerra. Están mal vestidos y armados; en cuanto á bien comidos, Dios los ampare! Varios de ellos, llenos de necesidad y miseria, pedian á nuestros lanceros, y estos se apresuraban á darles, si no que comer, al menos algunos reales con que comprarlo.

—El viento Norte sopló con tal fuerza en la Habana y sus inmediaciones el 26 de febrero que tanto los edificios como los campos sufrieron algo, especialmente estos últimos, de los que desaparecieron añosos árboles arrancados por el huracán.

—Segun la animacion que se notaba no solo en la Habana sino en otras localidades de la isla, prometia ser el Carnaval muy celebrado este año. Los bailes de máscaras se multiplicaban y las gentes acudian á ellos con afición.

—Ultimamente se verificó una reunion en la Habana de varias personas hijas de la provincia de Asturias con objeto de organizar la suscripcion de acciones para la empresa del ferro-carril de Gijón á Leon á entroncarse con la línea de Galicia. Se nombró una comision que entendiera y activase la suscripcion, la que se creia que ascendiese á un considerable número de acciones.

—El 25 se verificó en el palacio del capitán general de Cuba un magnífico baile de trajes. La descripción que hacen las correspondencias y los periódicos de aquella fiesta, demuestran que fué tan brillante como suntuosa. Las mujeres mas distinguidas de la Habana llenaban los salones ostentando los mas ricos trajes de todas las épocas y de todos los países. La señora duquesa de la Torre llamaba la atencion por su belleza realzada con las esplendentes galas que vestia. Todo, en fin, dicen que concurrió á que la fiesta dejase un inolvidable recuerdo en la Habana.

—De los estados que publica la Gaceta de la Habana resulta que la recaudacion obtenida en la isla de Cuba en todo el año último por todas rentas ascendió á 23,129,184 pesos, resultando un aumento de 797,292 pesos, comparados con iguales productos de 1860.

—Segun escriben de Matanzas los incendios se repeticen en los ingenios de aquel término y en el de Cárdenas, debidos mas á instintos criminales que á la casualidad. Las pérdidas sufridas con este motivo eran considerables á pesar de la prontitud con que se habia acudido á sofocar el fuego en cuantos puntos se presentó.

—Mucho se ha celebrado en la isla de Cuba la concesion del título de duque de la Torre al capitán general Sr. Serrano. Todas las corporaciones y personas notables se habian apresurado á felicitarle por la alta dignidad á que era tan acreedor por sus relevantes servicios.

—Los espectadores dramáticos siguen favorecidos en la Habana. Tanto la compañía en que figura la señora Valentini, como la que dirige el reputado Manuel Ossorio, están recibiendo continuas pruebas del aprecio que les tiene el público

habanero. Ademas de estas dos compañías trabajaban en la Habana otra de ópera, un prestidigitador y una troupe de gimnastas y acróbatas que llevaba á muchos espectadores á la plaza de toros.

—El 17 fué revistado en la Habana el brillante regimiento de milicias disciplinadas de caballería que manda el jóven coronel D. José Esteban. Muchos militares inteligentes presenciaron estos ejercicios, y no hubo ninguno que no admirase los adelantos de una fuerza que, cuando mas, concurre á diez ó doce ejercicios cada año, y que se compone en lo general de individuos del campo, ajenos completamente á la profesion militar.

—En Mayaguez se ha solemnizado con grandes fiestas la inauguracion del acueducto, á la que asistió el capitán general.

Además de los despachos que hemos publicado hace tres dias sobre la insurreccion griega, la *Patrie* llegada ayer contiene uno oficial recibido en la legacion griega de Paris y que alcanza al 14. A esta fecha y segun el despacho todos los atrincheramientos de los insurgentes en las cercanias de Nauplia habian sido tomados por las tropas reales y la rendición de la ciudad era inminente.

Ya dijimos en un despacho telegráfico que la Puerta temiendo que la insurreccion de Grecia se propagara á sus provincias habia tomado medidas de precaucion. Con efecto, una carta que recibimos ayer nos dice que el jefe de la escuadra del Adriático, Osman, habia enviado dos buques con tropas de infantería y otros varios con material al golfo de Arta en cuyo litoral reinaba gran efervescencia. Además habian salido de Constantinopla una fragata y un transporte de vapor para reforzar la guarnicion de Larisa. Al mismo tiempo se ha organizado en Janina un cuerpo especial que segun lo exijan las circunstancias se dirigirá á los puntos amenazados de la frontera.

El martes llegaron á Córdoba 60 hombres y 400 caballos destinados á la escuela de instruccion establecida últimamente en aquella ciudad.

El corresponsal N. del *Diario de Barcelona*, dice que los disidentes siguen agitados, y sin entenderse ya, se resignan á que continúe á su frente el señor Rios Rosas, que está visto no quiere complacerles, tomando una actitud mas resuelta. Sin embargo, añade el citado corresponsal, que el Sr. Rios Rosas parece haber ofrecido hablar muy pronto en el Congreso para deslindar bien su posicion; y que, ante esta perspectiva, algunos disidentes que empezaban á entrar en tratos con la oposicion moderada, han suspendido sus propósitos.

El corresponsal en Madrid de la *Independencia belga*, despues de hacerse cargo de las inexactitudes contenidas en la correspondencia de Veracruz del *Monitor de Paris*, y de salir á la defensa con datos oficiales de la conducta del general Prim, dice que algunos importantes personajes políticos se han ocupado de la candidatura de la infanta doña Luisa Fernanda, hermana de nuestra Reina, para el trono de Méjico, y confirma nuestras noticias, de que mientras Francia é Inglaterra se abstengan de trabajar en favor de cualquier candidato, el gobierno español imitará esta conducta. Si así no fuere, dice el corresponsal, el gobierno, libre de todo compromiso, presentaria la candidatura de la duquesa de Montpensier, que por su conducta agena á todos

los partidos, y por las simpatias que se ha adquirido, siendo la segunda providencia de los desgraciados, tendria el apoyo de los hombres de todas opiniones.

Al anoecer del 19 se intentó robar el cuarto segundo de la casa núm. 8 de la calle de Santa Inés. La dueña de la habitacion se hallaba en el cuarto principal, cuando oyó llamar en el suyo y salió á la escalera. El que llamaba era un desconocido, que viendo se negaba á abrir la habitacion, se arrojó á ella navaja en mano, si bien no consiguió herirla, porque la señora se refugió en el cuarto principal, cuya puerta estaba abierta. El malhechor salió á la calle y reuniéndose con otro hombre que habia quedado abajo, huyeron ambos al oír las voces de jaldrones, ladrones! que daban desde el cuarto principal. Como llovía entonces con abundancia, la calle estaba desierta.

El miércoles llegó á Alicante de paso para Cartagena el ministro de Rusia en España. Durante su corta estancia le visitaron las autoridades de Alicante y el señor obispo de Orihuela.

El *Porvenir* de Granada dice que la eleccion para un diputado, verificada en los dias 16 y 17, se llevó á cabo en medio del mayor orden y dignidad, y que la actitud imparcial de la autoridad en todo lo concerniente á la eleccion no pudo ser mayor.

El sábado último hubo una riña en la plaza de San Pedro en Málaga, resultando un hombre muerto; pero con la particularidad de no haberse hallado herida ni contusion grave alguna. Los otros dos que tomaron parte en la riña fueron entregados á los tribunales.

Una fiesta musical se verificará el 25 á las dos y media de la tarde en el gran salon del Conservatorio, que seguramente dejará gratos recuerdos á los *diletanti* de Madrid. Nos referimos al primer concierto, en que se dará á conocer al público el célebre pianista Genaro Perrelli, admirado ya en algunos salones de la alta sociedad de la corte, y aplaudido por la prensa de cuantos países ha recorrido. En esta fiesta, que promete ser deliciosa, tomarán parte las señoras Lagrange y Filippi, y los señores Cotogni, Zabalza, Peña, Sos y Casella. Los billetes se espended á 50 rs en el almacén de música de la calle de Esparteros, núm. 3.

—Ya se ha anunciado para el lunes próximo la funcion que á beneficio del distinguido poeta Serra, dará el teatro de la Zarzuela. Las cuatro zarzuelitas que se pondrán en escena son las siguientes, originales del mismo beneficiado. *Una historia en un meson*, *El loco de la guardilla*, *El último mono* y *Nadie se muere hasta que Dios quiere*.

El emperador de Marruecos trata, segun comunicaciones de cuya autenticidad no nos es permitido dudar, de allanar por sí mismo cuantas dificultades se oponen á la entrega á España de los nuevos límites de Melilla.

Segun cartas del mismo príncipe Muley-el-Abbas á uno de los hombres mas notables de Tetuan el emperador habia salido de Rabat para Benihasen y Beuluella, donde tuvo lugar la sublevacion y luego se trasladará al Riff para hacer cumplir inmediatamente y en todas sus partes el tratado con España.

El afamado escultor Sr. Piquer se ocupa actualmente en modelar el busto de

la eminente cantante señora Lagrange. Varios admiradores de esta han formado el proyecto de erigirla un busto en mármol para colocarle en el salon de descansos del régio coliseo; y habiéndose acercado al Sr. Piquer para saber á cuanto ascenderia el costo del modelo, el Sr. Piquer se ha ofrecido á hacerle gratuitamente como ofrenda al arte que se trata de sublimar en la persona de la señora Lagrange; acto de desprendimiento que muestra una vez mas el entusiasmo artístico de tan justamente célebre escultor.

El 19 por la noche llegó á Algeciras la corbeta de guerra sueca *Lagerbjelke* procedente de Tetuan.

Anteayer fué condenado por ejecutoria á la pena de muerte por la audiencia de Sevilla Manuel Cárdenas, por delito de homicidio. El lunes 24 debe ejecutarse la sentencia.

Ayer por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:
Lóndres 20 (por la noche.)

El presidente de los Estados Unidos Lincoln ha propuesto al Congreso abolir la esclavitud en los Estados del Sur por medio de la compra gradual de los esclavos por el Tesoro federal.

La comision de la real maestranza de Zaragoza, que se presentó anteayer á S. M. se componia de los Sres duque de Baena D. José Oriol Inglés y D. José González Maldonado, quienes tuvieron la alta honra de poner en manos de S. M. la Reina el título de maestrante de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias. El Sr. Oriol Inglés, tuvo la honra de dirigir la palabra á S. M. habiendo sido contestado con la amabilidad característica de nuestros augustos soberanos, y por el terno príncipe, que manifestó su agradecimiento y satisfaccion de pertenecer á dicha maestranza.

S. M. la Reina recibió anoche á la comision del Congreso la cual presentó á la régiasancion varios proyectos de ley.

Ya está acordado por el gobierno de S. M. el nombramiento del general don Felipe Ribero para capitán general de la isla de Santo Domingo.

Los dueños de las casas de la Puerta del Sol han dirigido una esposicion á la junta directiva de las obras de la misma para que se les permita colocar alrededor de las aceras una columna de hierro que sirva para sostener un toldo uniforme y elegante que dé sombra á las tiendas y á las personas que tengan que pasar por aquel anchuroso sitio.

El señor ministro de Gracia y Justicia Sr. Negrete, se propone introducir una mejora muy conveniente en la sustanciancion de las causas criminales, estableciendo en todo el reino tribunales correccionales que se compondrán de los jueces de primera instancia. Al efecto se dividirá todo el territorio en distritos, compuesto cada uno de ellos de tres juzgados, y los jueces se reunirán el dia 15 del mes, turnando en sus respectivas capitales para seguir los procedimientos y dictar la sentencia. En cada causa habrá de juez ponente el del juzgado donde se haya cometido el delito, y de fiscal el promotor del mismo.

El ministro de Gracia y Justicia tiene preparado un proyecto de ley de

de Eugenia, para hacerse aplastar por una mirada de cólera, ó reanimarse con una sonrisa de perdon; pero le faltó corazon, y sus piés rehusaron seguir su idea.

Quando nuestro jóven conoció que Eugenia estaba á una distancia regular, sacudió el ramaje que le ocultaba, salió de la gruta, y á través de los troncos de los árboles, apercebíó un vestido blanco en una de las mas lejanas calles: entonces, contento con lo que habia visto, cogió su lápiz y escribió en la vuelta del sombrero de paja, por el lado del ala que cabre los ojos, esta cita de circunstancia:

Quid facient hostes capta crudelius urbe?

Hecho esto, nuestro jóven abogado salió del parque, y, franqueando algunas tapias de jardines se dirigió á la estacion de Asnieres para esperar el tren de San Jernan á Paris.

Las letras escritas con lápiz en el sombrero tenían un tamaño bastante regular; así es que al volver Eugenia al lado de la gruta las vió al momento, y retrocedió asustada, como Euridice delante de la serpiente. Despues una repentina idea la tranquilizó; creyó que su padre, que tenia la manía de las citas latinas y que las escribia por todas partes, aun en la paja cuando carecia de pápiro, era el autor de aquel manuscrito de lápiz. No se podía suponer otra cosa. Sin embargo, era necesario cerciorarse al momento.

M. Bonchatain fué despertado por un beso y una linda mano.

—Escuchad, padre mio, dijo Eugenia con aquel mimo encantador que apacigua al hombre turbado en su sueño, dónde habeis escrito ese verso que os voy á recitar y que yo sé de memoria: *Quid etc.?*

—Otra vez estaré alerta, caballero, y Eugenia corrió á la azotea á reunirse con sus amigos.

Arturo cogió á Félix por el brazo, y llevándole bajo los árboles del parque, le dijo:

—Todo marcha divinamente. Mi atrevimiento del domingo tuvo un buen resultado. Eugenia no se ha formalizado. Nuestros negocios se hubieran visto muy comprometidos si hubiera querido rasgar mi manuscrito del *sombrero de paja*. Ahora estamos en terreno bueno y seguro. Adelante!... A proposito, Félix, he aqui el grito del esclavo detrás del carro de triunfo; escucha: esta mañana he tenido carta de padre...

—Y yo del mio, Arturo.

—Ha recibido el reló de ochenta y cinco francos, pero está admirado de no haberme recibido á mí por el mismo conducto. Yo le he contestado que yo no viajaba en galera, como los relojes. Me llama á voz en grito, M. Esteve el abogado me espera, mi sillón de cuero está ya colocado delante de mi mesa de despacho...

—Pobre sillón! dijo Félix.

En esto se oyó en el sonoro patio del impluvium un ruido de cañaca, porque en casa de M. Bonchatain no habia campana, y todos los convidados acudieron á aquel llamamiento. El anticuario, revestido del laticlava, y la frente cubierta con el *pileus*, abrió las dos hojas de la puerta del salon, invitó á los convidados á que tomaran asiento y dijo:

—Bienvenidos seais á mis dominios. Al empezar esta fiesta quisiera hacerles oír los coros del *Cármes secular* ó el *Pervigilium Veneris*, pero los bárbaros le han destruido todo...

doce conspiradores no habian perdido los bailes, los paseos ni el tiempo.

—Amigos míos, decia Arturo, sobre todo os encargo que estudiéis los padres de las que amais, haced la corte á los padres, y os casareis con las hijas; resignaos á tener largas conversaciones con los autores vulgares de estas obras divinas, enteraos de sus gustos, caprichos y pasiones, y cuando los conozcáis ya bien, esplotad honestamente sus genios; nuestro objeto es legítimo y honroso, y esto basta. Qué importan les medios? Queremos inventar un tercer estado para los jóvenes, y para que sirva de ejemplo, empezais haciendo un grupo de veinte y cuatro felices.

Al llegar á la posesion del anticuario, Arturo prevocó una conversacion corta, pero significativa, con Eugenia Bonchatain. Las mas jóvenes son maravillosas en esas ocasiones y hacen temblar á un hombre.

—Mi padre, dijo Eugenia contestando al saludo de Arturo, mi padre agradeció la casualidad que hizo que os encontráramos el domingo en el tren.

—Si, señorita, dijo Arturo pidiendo á sus piés que sostuvieran su cabeza, la casualidad proporcionó encuentros muy singulares. Por eso la llaman casualidad.

—Oh! ese dia la casualidad hizo tambien otro milagro, dijo la jóven sonriéndose; á la misma hora trájulo en latin unas palabras de mi padre.

—De veras! dijo Arturo escribiendo el ver so co la punta de su baston en la arena del paseo. La casualidad ha hecho tambien eso, es capaz de cualquier cosa... y eso os inquietaria sin duda, señorita?

—No, inquietarme, no, solo me admiró. Y amezanzando cariñosamente con su mano añadió:

suma importancia, para presentarle a las Cortes en la actual legislatura. Reformarse en el la organizacion y los procedimientos del tribunal supremo de Justicia, dividiéndole en cinco salas, de las cuales una será de admision con las atribuciones de la que se llama en Francia el *chambre des requêtes*; suprimiendo de la sala de Indias y aumentando hasta cuarenta y cinco el número de los ministros del mismo. En virtud de esa ley, cesará de dictar fallos de casacion en pleitos civiles el tribunal de Guerra y Marina, y se uniformará en esta parte nuestra legislación.

Se ha presentado en el teatro de Variedades una comedia en un acto, primera produccion un escritor, y cuyo título es *La Cruz de Oro*.

Ha sido nombrado comisario de Jerusalem en Tarazona D. Juan Francisco Rubio.

Una carta de Turin escrita el 16 á última hora, anuncia que existe un perfecto acuerdo entre el nuevo gabinete y el general Garibaldi.

En el Senado francés ha querido suscitarse la cuestion romana. Un despacho telegrafico llegado ayer a Madrid, dice que M. de La Rochejacquelein intentó probar que el programa del ministro Rattazzi se halla en contradiccion con el pensamiento del Senado; pero parece que a propuesta del ministro Mr. Billaud, la Cámara pasó a la órden del día sin otro resultado.

Un despacho de Ragusa anuncia que los turcos han derrotado a los montenegrinos.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO:**

Paris 21.
Hoy se embarcará en Tolon, a bordo de la fragata «Sena» el general Donati, para tomar en Argel a bordo 120 caballos y 300 hombres de tropa destinados a reforzar el cuerpo expedicionario francés en Méjico. Inmediatamente seguirán al «Sena» el «Vauban», «Aube», la «Mosselle» y la «Ceres», que compondrán el resto de la division Donati, destinada a Méjico.

La «Patrie» supone que los aliados no acordarán nada definitivo en Méjico hasta la llegada del general Lorencer que lleva las últimas instrucciones del gobierno francés.

La contestacion al discurso del emperador ha sido aprobada en el cuerpo legislativo por 244 votos contra 9.

Los periódicos ministeriales desmenten esta tarde la noticia de modificación ministerial.

Ayer tuvo lugar ante la sala primera de la audiencia de Valencia, la vista del célebre proceso instruido por el juzgado de Alcabacer, contra Manuela Barreda y sus tres hijas, sobre asesinato de su esposo y padre respectivo, en la masía de les Roquetes, término de Cullá, á fines de enero del año último. Según recordarán nuestros lectores, la causa que se dijo impulsó a las procesadas para cometer tan horrible delito, no fué otra que la de creer á su víctima el diablo mayor, como decian.

Gregorio Fernandez, vecino de Peñafiel y padre, según dice, del que mató en aquella poblacion a Leon Madrazo, nos refiere en los siguientes términos como se verificó el homicidio:

Se hallaba mi hijo con otros tres compañeros, sobre las doce de la noche, á la puerta de la casa posada de un tio suyo, padre de uno de aquellos y en cuya compañía iba a dormir como acostumbra hacerlos los dias festivos; y presentándose otro joven con quien no tenia ningun motivo de resentimiento, y tomando por pretexto que quería averiguar si dias anteriores habia salido con otros 4 a pegarle, sin embargo de contestarle que era falso y que le dejara en paz que no tenia gana de cuestiones, alza un palo que descarga sobre mi hijo, al propio tiempo que lo verifican otros cuatro jóvenes por lo menos, que de improviso se presentan, y arrojándole del sitio donde se encontraba, que era el dintel de dicha puerta, le arastran á empujones y palos hacia un punto deshabitado, solitario y próximo al río, y al llegar á una distancia de diez y ocho ó veinte pasos, uno de aquellos da la voz de «matarle» y arrojándose sobre el León Madrazo y sujetándole con una mano le descarga un fuerte golpe en la cabeza con la mano de un almirez, que le deja casi sin sentido, mientras que los otros le tienen acorralado; y entonces convenciéndose mi hijo que concluian con él sino hacia un supremo esfuerzo, se acuerda que tiene una navaja y sacándola, porque hasta ese momento se defendia solo con las manos, se la clava á Madrazo que le tenia sujeto, y no donde quiso, sino donde pudo; mas dió la casualidad de caer en un sitio tan interesante que le produjo la muerte y á mi hijo la salvacion el decir Madrazo que le habian muerto, porque los compañeros

de este huyeron dejándole el paso libre para conducirse inmediatamente a la casa de donde le estrajeron y en que quedaron sobrecogidos y sin accion ni aun para vocear y pedir auxilio los tres compañeros de mi hijo, que muy niños y no acostumbrados á quimeras no tuvieron valor para salir á su defensa. Todo esto resulta plenamente justificado en la causa que se ha elevado á plenario, así como que los que llevaron el cadáver de Madrazo á la casa de su madre fueron sus compañeros.

La toma de Donelson por los federales ha sido comprada á costa de mucha sangre y desde que empezó la guerra civil anglo-americana no ha habido una batalla mas cruenta. Una carta del Cairo dice que el 18 de febrero continuaban llegando allí los heridos. Las iglesias, los almacenes y muchas casas particulares, no solamente de aquella ciudad sino de Paduch y de Nound-City, estaban ocupadas por las desgraciadas victimas de aquella jornada. Asciede á muchos millares el número de soldados del Norte que han quedado fuera de combate. En el regimiento núm. 28 de Ilneses, quedaron solo 140 hombres, y el del núm. 48, 160. Un soldado herido que formaba parte de la batería de Tailor, dice que solo siete hombres del regimiento que lleva este nombre han salido ilesos de la lucha. El mismo dia 18 llegaron al Cairo seis buques de vapor cargados de prisioneros. Las pérdidas del Sur son una quinta parte de las experimentadas por el Norte.

Segun una correspondencia de Madrid inserta en un periódico de Barcelona, en el banquete celebrado dias pasados por algunos hombres políticos de oposicion en la fonda de Lhardy, se adelantó mucho en el camino de la fusion entre moderados y disidentes, que fraternizaron por completo. Añade el corresponsal que el Sr. Rios Rosas, ni asistió al banquete ni ha aprobado que tomaran parte en él sus amigos políticos.

Acerca de la causa formada á consecuencia del asesinato de la calle de la Esperancilla, dice un periódico que el promotor fiscal D. Julian Gomez Garcia, pide contra Serrano y Martinez la pena de muerte como reos de tentativa de robo y de homicidio consumado; y la de once años de presidio mayor contra Medina, como reo de conspiracion para la ejecucion de esos delitos. La acusacion, añade, es un notable documento, en el que se juzgan imparcial y detenidamente los hechos y se aprecian con el mas recto criterio las pruebas de la criminalidad de los procesados.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.297 fanegas de trigo de 53 á 64 rs. fanega, quedando por vender sobre 794 fanegas, cebada de 29 á 31 y la algarroba á 42.

Se han dado las órdenes para que en 1.º de abril próximo cambien de guardacion los cuerpos que se espresan, y cuya permanencia en los puntos en que hoy se hallan, comparada con la de los otros, era la mas antigua:

CUERPOS	Districtos en que se hallan	Districtos á donde pasan
Infant. de la Const. Cataluña.	Valencia.	Valencia.
Idem de Isabel II. Idem.	Aragon.	Aragon.
Caz. de Almansa, c. Idem.	Valencia.	Valencia.
Infant. de la Reina. Húsares de Pavía.	Valencia.	Cataluña.
Infant. de Zamora. Aragon.	Cataluña.	Cataluña.
Infant. de Galicia. Caz. de Vergara.	Cast. la N.ª	Granada.
Infant. S. Fernando. Caz. de Arapiles.	Granada.	Cast. la N.ª
Húsares de la Príncipe. Lanceros de Villav. Lanceros de Sant. Cazadores de la Albuera de caballería.	Andalucía. Andalucía. Extremad.ª	Granada. Andalucía. Andalucía.

La señora viuda de Cafranga ha sido agraciada por S. M. la Reina con la banda de damas nobles de María Isabel Luisa.

La última sesion de la sociedad Económica Matritense fué estrecho concurrida é importante, pues la comision de higiene urbana presentó su proyecto redactado por D. José Salgado y Guillermo, la de nombramiento de comision para las exposiciones de Londres tambien presentó concluido su informe, que fué aprobado; la comision de colonias unida á la de repoblacion del Congreso, dió cuenta de haber terminado sus tareas en aquel cuerpo colegislador, y entrando en la discusion del dictamen de la comision de premios de los concursos de 1859 y 1861, se concedieron uno en Agricultura y otro en Artes y las dos mejores Memorias.

El hallazgo de una cartera con papeles de interés y un billete de 2.000 rs. que la mayor parte de los periódicos han dicho haberse entregado á su dueño por el del café Oriental, ha tenido lugar en el Universal titulado de los Espejos equivocacion debida sin duda á la semejanza de ambos títulos.

La comision nombrada por la Sociedad Económica para dar su dictamen sobre la conveniencia de la reforma de la ley de inquilinatos, se compone de los señores Excmo. Sr. D. Juan Gonzalez Acevedo, presidente; Ilmo. Sr. D. Antonio

Cavanilles, D. Félix Samper, D. Tomás de Miguel, D. Pablo Abejón, D. Pedro Oller y Cánovas, D. Juan Manuel Manzanedo, D. José Roman Leal, D. Joaquin Maria Sanromá y D. Rafael Serrano García, secretario.

La comision nombrada por la Sociedad Económica Matritense para informar sobre la proposicion del Sr. Malo y Jordana, pidiendo algunas modificaciones en la forma de recaudar las contribuciones industrial y de comercio, territorial y pecuaria, consta de los Sres. D. Nicolás Malo y Jordana, presidente; D. Manuel de Prida, D. José de Ulloa, D. Francisco Torres Muñoz de Luna y D. Zoilo Espejo, secretario.

Anteanoche el centro filarmónico inauguró sus espectáculos líricos y coreográficos. Parece que á pesar del temporal hubo mucha concurrencia y que salió muy complacida, ya por el esmero en el servicio, ya tambien por el espectáculo que en su clase parece dejó poco que desear. Sobre todo, fué muy aplaudida la idea de permanecer los artistas en la escena durante el desempeño de toda una parte del programa.

A la una de la madrugada de ayer se pronunció un terrible incendio en la casa número 25 de la calle de la Luna. El fuego empezó en una accesoría ocupada por una cajeria y se propagó con tan extraordinaria rapidez que los numerosos vecinos de la casa tuvieron que salir á la calle desnudos, pues el aviso del riesgo se lo dieron las mismas llamas.

Las señoras con sus niños de menor edad, solo con la camisa, salieron á la calle pidiendo socorro. Afortunadamente uno de los vecinos de la espresada calle de la Estrella, D. Agustin Gomez de la Mata, fué el primero que se aperció del suceso, é inmediatamente abrió la puerta de la casa que habita y recibió á todas las personas que lastimosamente se hallaban en medio de la calle en ropas menores, en la mayor angustia. Los serenos del barrio obraron con la mayor prontitud para pedir socorro, y como por encanto se encontró rodeado todo el edificio del incendio por la calle de la Luna y la de la Estrella, de la benemérita Guardia civil veterana, custodiando todos los efectos é intereses que en las calles se encontraban abandonados por sus dueños, tal era el terror en que estos se encontraban. A pocos momentos las autoridades se presentaron para dar las disposiciones. Los operarios de incendios se portaron como siempre, con la mayor prontitud, las bombas y demas útiles estuvieron con la mayor puntualidad y en menos de media hora se legró apagar el voraz incendio.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna. El dueño de la tienda por donde empezó el fuego se presenta cuando este se hallaba casi sofocado, y fué víctima de un desmayo al conocer su desgracia. El gobernador civil señor duque de Sesto se halló como siempre en los sitios de mas peligro y no abandonó la casa hasta que dejó estinguído el incendio.

Ayer recibimos interesantes noticias de Marruecos. El sultan se promete vencer pronto é los rebeldes, que ya parecen disueltos, y manifestado que tiene reunidos en Tánger cantidad suficiente para que unida al producto del empréstito contrainido en Londres baste para cubrir la cantidad que debe entregar ahora á España.

Podemos asegurar que no tienen fundamento las noticias que da ayer *Los Novedades* de que el general Yauch habia tenido que acudir desde Tetuan al fuerte del Rio Martin con seis batallones para proteger el desembarco de los viveres destinados á nuestro ejército, y de que el general Elio va á marchar á Tetuan.

Anteanoche nos reunió en el Congreso la comision de ley electoral, porque habiéndose omitido citar al Sr. Posada Herrera, este supo tarde que la comision estaba reunida y cuando acudió al Congreso ya se habia retirado aquella. La conferencia, sin embargo, del ministro con la comision tendrá lugar acaso hoy mismo.

Ayer tarde hemos recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Paris 21.
El 3 interior español á 48 0/0; el 3 esterior á 00 0/0; la diferida á 43 0/0, y la amortizable á 60 0/0; el 3 francés á 69-95, y el 4 1/2 á 98.

Londres 21.
Los consolidados ingleses quedaban de 93 7/8 á 94.

CORTES.
CONGRESO-SESION DE AYER 21.
PRESIDENCIA DEL SEÑOR MON.
Se abrió la sesion á las tres menos cuarto y se aprobó el acta de la anterior.
El Sr. CARRIQUIRI: Presento nuevas exposiciones de la provincia de Navarra en pró del ferrocarril por los Aldudes.
Se aprobó el acta del distrito de Torrox, y quedó admitido como diputado el Sr. Saenz de Llera.

Interpelacion sobre imprenta.
El Sr. SAGASTA: Pido la palabra para rectificar y para alusiones personales.
El Sr. PRESIDENTE: Quisiera que S. S. se cesara á rectificar ó á las alusiones personales, porque de otro modo puede dar ocasion á que se pronuncie un nuevo discurso científico sobre la materia discutida.
El Sr. SAGASTA: No encuentro el modo de rectificar á lo dicho por el Sr. Bugallal. Su señoría trató mi discurso como diputado, como censor político y como censor literario, y no sé si he de considerar á S. S. como un gran censor literario aficionado á la política, ó un gran censor político aficionado á la literatura.
En su censura política anuncié que iba á ocuparme de cinco puntos, y S. S. no pasó de dos, lo cual me indica que no acostumbra á hacer sus viajes por completo.
No dije que un periódico habia sido secuestrado en correos por haber sido denunciado. Lo que dije fué que el secuestro se verificó despues de haber obtenido el número el exequatúr del fiscal, y esto, lo calificó de verdadero atentado. Ademas que si fué recogido por haber sido denunciado, tambien resulta un atentado, porque un periódico no puede á la vez recogerse y denunciarse.

Las dotes como censor literario que yo reconocí en S. S. lo han llevado tambien á recoger, debiendo haberse limitado á su censura política, y cuando mas, á obtener un registro de hipotecas.
El Sr. PRESIDENTE: A la discusion, señor Sagasta.
El Sr. SAGASTA: No quiero hablar mas de recogidas porque vea que el señor presidente tiene en la mano la campanilla.
El Sr. Bugallal leyó un párrafo de un artículo recogido, y espuso que en él se trataba de negar el legítimo derecho de la Reina al trono en que se sienta. Pues si S. S. no se hubiese comido los párrafos siguientes, se hubiera convencido el Congreso, no se atacaba ni siquiera se ponía en duda tan legítimo derecho.

S. S. no recusará el género de literatura del Sr. Borrego, y este señor, hablando de la soberanía nacional, decía (leyó). Esto para probar que no hacemos política carlista los que pensamos como yo he espresado en este lugar.
El Sr. PRESIDENTE: Suplico á S. S. que se contraiga á rectificar.
El Sr. SAGASTA: Señor presidente, se me dirigió un cargo muy grave y necesito probar al Sr. Bugallal que no soy carlista, y para probarlo no recurro á mis doctrinas, sino á la de los hombres del partido de S. S. tales como Borrego, el marqués de Miraflores y el señor presidente del Consejo de ministros (leyó). Y la prueba de que la corona es propiedad de los pueblos, tégase en cuenta lo que sucedió cuando José Bonaparte obtuvo la corona de España con beneplácito de Fernando VII. Que el pueblo se la arrancó de la cabeza para volverla á colocar en las sienes del que la abdicó.
Voy ahora á dirigir algunas palabras á mi amigo el Sr. Roberts. Debo decir á S. S. que yo no le dirigí alusion alguna. Dijo S. S. que me habia equivocado al hablar de un indulto concedido al editor de *El Diario Español*, porque la fecha que citó no era exacta. Puesiendo la fecha la que dice S. S., y no la que indiqué, de todos modos resulta que no habia llegado el día que citó á conocimiento del fiscal en la audiencia de Madrid, cuya gravedad es siempre la misma ó mayor según lo esplicó ayer S. S., pues la real órden de indulto tiene la fecha del 8, y el 7 ya hablabá de ella el periódico.
El señor ministro de la GOBERNACION: Voy á rectificar una sola idea. Se acuerda una órden en Consejo de ministros el día 1.º y antes de comunicarse oficialmente llega á noticia del interesado, y este la publica. En esta nada de extraño hay y no deben hacerse por ello suposiciones malignas.

A otro negocio ha hecho referencia señor Sagasta; que se habia comunicado una órden suspendiendo la sentencia, y que de esto no habia habido ejemplo. Pues sepa S. S. que este gobierno ha sido el único en no dar indultos mientras las causas han estado pendientes de fallo, y que tal cargo puede dirigirlo S. S. á sus amigos.
El Sr. Sagasta rectificó.

El Sr. BUGALLAL: Yo no hice ninguna censura de las condiciones literarias del señor Sagasta; hablé de esa literatura y la calificé de literatura progresista, porque es la que hace la critica volterriana, la cual rechazan todos los hombres pensadores de Europa.
Por lo demás, S. S. debe estar agradecido á la soberanía nacional, porque ha sido siempre en este sitio el símbolo y el nombre de que se ha valido S. S. para hacerse oír en cuestiones que causaban á la Cámara, no por falta de elocuencia de S. S., sino por las cuestiones mismas.

A lo que dijo ayer el Sr. Gonzalez Brabo, únicamente le contestaré que me felicito por ello, si como creo, sus palabras fueron una manifestacion de simpatía hacia nosotros.
No estoy conforme con lo dicho por el señor Orovio sobre recogidas, porque los artículos de la ley están claros, y con ellos voy á convencer á S. S. (leyó).
Creo haber contestado en tesis general á lo dicho por el Sr. Orovio.

El Sr. SAavedra MENESES: Es la primera vez que dirijo la palabra al Congreso para un asunto político, y á ello me veo precisado. La primera vez que entré en este Congreso, la voz que oí fué la del Sr. Gonzalez Brabo, rectificando, y francamente me impresionó tanto, que me dije: ¿cómo podré yo nunca levantar-me á hablar en contra del Sr. Gonzalez Brabo? Yo no me levanto en nombre de los eminentes oradores de la mayoría, ni pretendo que tal cosa se crea. Dijo el Sr. Gonzalez Brabo que esta mayoría estaba muerta, y que no habia en ella quien pidiera la palabra. Entonces sintiéndome vivo, pedí la palabra, pero no para hablar en nombre de la mayoría.
Un orador célebre ha dicho lo que voy á leer y es la síntesis de mi discurso (leyó).
Y ahora voy á hacer una súplica al señor Gonzalez Brabo; si yo le dirijo alguna frase inconveniente le suplico que me avise con un gesto, porque para mí no hay espectáculo mas triste que ver á dos hombres de honor diciéndose injurias delante de otros. Creo que esta espectáculo es indigno.

Y voy á contestar á una alusion que se me ha hecho fuera de aquí. Se ha dicho que cobro, luego existe. Si tal pudiera creerse de mí rompería mis credenciales y mis títulos y me iría al hogar que heredé de mis padres á vivir con lo que ellos me legaron.
Se ha dicho que los oradores de la mayoría no se levantan aquí á contestar. Los oradores de la mayoría tienen su puesto en el banco de la comision, no en estos bancos. Ademas, que cuando se trata de cuestion de doctrinas nunca ha dejado de elevarse la voz de la mayoría para combatir.
Se pregunta á la mayoría qué es lo que tiene detrás de ella, y yo respondo que la nación; no como contestacion sistemática de las mayorías, sino por convencimiento.
Las palabras, cuando son exajeradas, resbalan sin causar impresion. Cuando el país las que aquí se han dicho de que la honra y el bienestar de los españoles están abandonados, ¿cómo han de tomario en serio los pueblos al ver la calma, el órden y la paz que hay en ellos?
Tambien se dice que este gobierno está muerto, y se le dice al mismo tiempo que está dispuesto á traer otro Congreso y despues otro. Buena manera de estar muerto!
Me permitirá el Sr. Gonzalez Brabo que le diga mi opinion acerca de S. S. Yo creo que es un gran orador popular, y que al estar al frente de un partido medio, doctrinario por escecion, no se halla S. S. en su terreno. Si su señoría pudiera ocupar el sitio del Sr. Rivero, entonces verian los señores diputados hasta dónde llega el talento oratorio de S. S. Y ya que he nombrado al Sr. Rivero diré que este señor diputado es todo tan contrario del señor Gonzalez Brabo, que debiera estar por su oratoria doctrinaria en el lugar de este.
Yo concedo que el gobierno y la mayoría y las minorías están atacadas de marasmo, pero esto sucede en todas partes á escepcion de Italia, donde luchan las ideas medias con la idea democrática. La democracia avanza y para alejar sus peligros yo dirijo mi voz á todos los partidos medios para que agrupándose puedan resistir, y se resistirá si se conserva progresando.
El Sr. PRESIDENTE: Se suspende esta discusion.

Presupuesto de ingresos.
El Sr. BAHAMONDE, se fijó principalmente en los impuestos indirectos, defendiendo la ventaja de ellos, ventajas que proclamó como inmejorables, tratándose de países ricos y civilizados. Impugnó como consecuencia de su doctrina los impuestos directos y la idea de aumentarlos, ocupándose en demostrar lo que en las provincias de Galicia perjudican tales impuestos.
Y terminó dirigiendo cargos al gobierno por el abandono que en su concepto tiene á las indicadas provincias, tanto en lo relativo á carreteras y obras públicas en general, como en lo respectivo á agricultura, en favor de la que pidió el sistema de colonizacion agrícola.

El Sr. LEON Y MEDINA: El Sr. Bahamonde ha empezado combatiendo hoy lo que yo habia creído que defendió el año pasado, pues yo creia que S. S. se manifestó partidario de los impuestos mistos; pero veo que era equivocacion, porque ahora se declara S. S. exclusivamente por los impuestos indirectos.
Háse equivocado S. S. al decir que hasta el año doce vine sobresaliendo el impuesto indirecto, porque no se acordó del diezmo que pesaba sobre la propiedad.

Las Cortes del año 21 estudiaron é instituyeron un plan de contribuciones directas que ascendian á 430 millones. Ya ve S. S. cómo esta clase de contribuciones viene desde tiempos antiguos.
Tambien S. S. ha dicho que no hay estadística, y por consiguiente no hay una base cierta para imponer las contribuciones. Ya he dicho sobre esto que los pueblos tienen reconocida una riqueza, y que sobre esta base se reparten los impuestos directos dentro de una verdadera verdad legal, pero mas que esta verdad legal está (y esto es lo cierto) muy por debajo de la verdad absoluta de la riqueza imponible.

Ha hablado S. S. de las provincias de Galicia como muy recargadas, y sin embargo la provincia de Orense selamente resulta que ha oscutado hasta ahora casi la mitad de su propiedad territorial, y que únicamente sale gravada en un 13 por 100 en su riqueza. Véase pues, si esto es tan grave como decia el señor Vahamonde.

Tampoco es culpa del gobierno ni de la administracion el que los espedites formados en la misma provincia pidiendo la rebaja de contribucion por la epidemia de las viñas no tengan todos los justificantes necesarios. Por no tenerlos ha acordado el Consejo de Estado, ese respetable cuerpo consultivo que no hay motivo suficiente para el perdon que se solicita.
Para concluir diré á S. S., haciéndome cargo de sus cargos por la falta de estadística, que no es fácil la formacion de ella, pero lo es mucho menos cuando se trata de pueblos como uno de la misma provincia de Orense, donde un solo individuo presenta una relacion de mas de cien propiedades, y sin embargo resulta que por ellas no paga mas que 88 rs. de contribucion.

El Sr. VAHAMONDE rectificó.
El señor marqués de PREMIEREAL: Como el Sr. Torroja se ha ocupado brillantemente de puntos que yo pensaba ocuparme me limitaré á decir algo sobre las rentas estancadas.
La inacion de este gabinete tanto en política como en administracion, hace que aquí se resuelva poco en ningun ramo de la administracion.

El estanco produce en todos los países males de consideracion, porque impide el desarrollo de muchas industrias que se basarian en la elaboracion y comercio de los artículos monopolizados por la administracion. Véase en primer término los males que acarrea el estanco de la sal, á la agricultura, á la ganadería y á la industria.
Así sucede que mientras en la orilla derecha del Guadiana se abren y explotan salinas en la izquierda que pertenece á España no hay la vida y movimiento que la industria produce en la ribera portuguesa.

El Sr. PRESIDENTE: Se suspende esta discusion. Orden del día para mañana: los asuntos pendientes. Se levanta la sesion.
Eran las seis y media.

SEGUNDA EDICION.

Ayer hemos recibido los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**
Turin 20.
Cartas de Nápoles aseguran que no debe darse importancia al pequeño tumulto excitado por el lenguaje violento de un predicador. Dicen de aquella ciudad que el espíritu público es excelente y que los reaccionarios no hallan apoyo.

Parece que el Sr. Farini será nombrado ministro de Negocios extranjeros.
Viena 20.
La «Gaceta de Viena» ha publicado el dictamen de la comisión de la deuda del Estado. A fin de abril de 1861 el total de la deuda era 2,888.000.000 y medio. La deuda ha aumentado 47 millones en el último semestre.

Marsella 20.
Las noticias de Atenas no dejan duda sobre el buen resultado que obtendrá el ejército real. Las pérdidas de este son insignificantes. Vuelve a renacer la tranquilidad en Atenas.

Las noticias de Constantinopla anuncian que Fuad-baja ha convenido en el nombramiento de un comisario francés que vigile el empleo que se dá al empréstito contratado con la casa Devaux de Londres.

Se asegura que el sultán ha admitido el principio de que los cristianos puedan servir en el ejército. **Toma gran incremento en Bulgaria la propaganda católica.**

Las noticias de Nueva York dicen que la batalla del Potomac será sangrienta y decisiva. Se aguarda el ataque de los federales. El gobierno de la Georgia ha publicado una proclama pidiendo trece mil hombres de tropas. Los confederados concentran también grandes fuerzas en el Potomac inferior.

La casa del ministro francés en Washington, ha sido incendiada, quedando reducida a cenizas. **«La Tribune» anuncia que todos los papeles de la legación han sido destruidos.**

Ha fallecido en Barcelona D. Benito García de los Santos, profesor de historia natural del instituto de aquella ciudad, colaborador que fué del célebre Balmes en la redacción del *Pensamiento de la nación* y autor de varias obras de educación, entre ellas el *Libro de las niñas*.

S. M. la Reina ha dispuesto que a su costa se haga una preciosa túnica con destino a la imagen de Jesús Nazareno, que se venera en la iglesia de padres trinitarios de Alcázar de San Juan. Las personas encargadas de hacer la entrega de este grandioso regalo, llegarán ayer viernes a Alcázar para desempeñar su honoroso cometido. La túnica es una prenda de notable valor y de un mérito artístico poco común.

Parece que en la diócesis de Sevilla empieza a trabajarse sin levantar mano en el despacho de algunos asuntos urgentísimos, especialmente en el arreglo de las ternas que han de presentarse al gobierno de S. M. para la provision de los curatos vacantes en aquel arzobispado, asunto que estaba entorpecido años hácia, sin duda por las graves dolencias del prelado.

Esta noche a las nueve se reúne la sección de Ciencias naturales del Ateneo para continuar las importantes discusiones pendientes. Tienen pedida la palabra los señores Navarro, Manthé y Castelló.

«La Discusion» ha publicado un comunicado, en que se dice que Motril no tiene caminos, ni policía, ni empedrados, etc. **«El Pueblo»** dice, por conducto de un amigo, demócrata consecuente, que a la iniciativa de la autoridad local, debe la ciudad de Motril una infinidad de mejoras, y que por esto es generalmente apreciada de la población.

Como haya hecho notar **«El Clamor Público»**, que el Sr. Rivero, representante en el Congreso de la democracia, se acercó anteaayer al Sr. Gonzalez Brabo despues del discurso pronunciado por este, y ambos personajes se abrazaron estrechamente, otro periódico observa, que este incidente no dejó de escitar interés, porque todo el mundo recordaba que el Sr. Gonzalez Brabo en el penúltimo párrafo de su discurso había declarado *«indigno de libertad al país que no tuviese el sentimiento monárquico»*.

«La Epoca» se inclina a creer que no tienen sólido fundamento las noticias que por diferentes conductos llegan de París, asegurando que el desenlace de la cuestión romana está próximo. **«La Epoca»** insiste en afirmar, que las tropas francesas continuarán sirviendo de escudo a la seguridad del Padre Santo.

«El Pueblo», diario democrático, insiste contra lo terminantemente manifestado por el diario democrático **«La Discusion»**, en que piense como quiera el Sr. Rivero, la ley de imprenta de Necedal es mil veces peor que la presentada por el Sr. Posada Herrera.

El director de **«La Flamenca»**, D. Pascual Asensio, contesta en un razonado artículo a todos los cargos dirigidos en el Congreso contra la organizacion de aquella escuela agrícola.

Parece que los principales banqueros y capitalistas de Madrid, han elevado al Senado una razonada esposicion pidiendo que sea ilimitado el número de corredores de Bolsa.

Ayer tuvo lugar en el Ateneo otra de las conferencias libre-cambistas, de la cual se hallaba encargado el Excmo. señor D. Luis Maria Pastor, ministro que ha sido de Hacienda y presidente de la asociación para la reforma arancelaria. El Sr. Pastor se ocupó de los principios proteccionistas en relacion con los derechos fiscales, é hizo un rapido bosquejo del origen y resultado de las aduanas, cuyo establecimiento combatió, concluyendo por sostener que es imprescindible la modificación de nuestros aranceles en sentido mas expansivo, si hemos de elevarnos a la altura que exigen los adelantos del siglo y las necesidades de los tiempos.

En comprobacion de su aserto dijo que hoy mismo una alta corporacion no podia dar a la estampa una publicacion importante por falta de papel, y que siempre que en España se quería dar impulso a ciertas empresas como las de ferro-carriles, por ejemplo, era forzoso faltar a la ley adoptando disposiciones contrarias a la ley de aranceles vigente. El orador fué aplaudido por la numerosa concurrencia que asiste a estas sesiones. En la sala vimos al entendido escritor proteccionista Morquecho, tomando notas sin duda con el objeto de refutar las doctrinas del señor Pastor. El viernes próximo hablará D. Angel Maria Segovia.

Los vecinos de la Puebla de Sancho Perez han presentado a S. M. la Reina una reverente esposicion en la que piden se repare la iglesia parroquial, único templo que hay en aquella poblacion, y que por ruinoso se halla abandonado hace tres años. S. M., que recibió con la mayor benevolencia la solicitud, la ha pasado al señor ministro de Gracia y Justicia.

La comision que entiende en el examen de la proposicion del Sr. Escario sobre incompatibilidad de las funciones públicas con cualquiera otra en las sociedades de crédito, ha acordado presentar, despues de oír al gobierno de S. M., un dictamen que tienda a establecer una incompatibilidad absoluta entre las funciones públicas retribuidas por el Estado y los cargos de gerentes ó directores de las sociedades mercantiles, así como limitaciones prudentes entre aquellas funciones y las de miembros de los consejos de administracion ó de vigilancia de las sociedades.

A propósito de la cuestion de indulto de las multas impuestas a un periódico de la oposicion, dice **«La Esperanza»** que cree que el tal periódico existe; y añade que lo que debian hacer los periódicos multados y no perdonados, es preguntar por qué causas se había indultado al periódico incógnito, ó qué había hecho este para merecer tal distincion.

El señor cardenal arzobispo de Sevilla que como saben nuestros lectores, se halla gravemente enfermo, ha nombrado gobernador de la diócesis al Sr. D. Eusebio Taranco, maestraescuela de aquella santa iglesia metropolitana. Sin duda el prelado, presintiendo la agravacion de sus males, tomó anticipadamente esta medida.

La medida recientemente recordada en el Congreso para prohibir la entrada en el salón de conferencias a todo el que no sea ó haya sido diputado, no es debida al señor presidente de la Cámara. Segun dice uno de nuestros colegas, la comision de gobierno interior es la que a instancia de muchos señores diputados de todas las fracciones, y en vista de los abusos observados, dispuso que se llevara a efecto la prohibicion muchas veces acordada.

Tenemos interesantes pormenores acerca de la aprehension de la fragata **«Tercita»** por un buque federal. Dicho buque, de la propiedad de D. G. Madrazo, de porte de 185 toneladas, salió de la Habana para Matamoros, en la republica mejicana, el dia 27 de enero y a las tres dias, en longitud E 25° y latitud O 82° fué apresada por la corbeta de guerra de los Estados-Unidos del Norte **«King Fisher»**, habiéndose ocupado a su capitán don Fernando Diaz todos los papeles del buque, despues de haber introducido en él parte de la tripulacion y un oficial de la corbeta, que se hizo cargo del mando. Quisieron enarbolar la bandera al piconcgrejo y el capitán y tripulacion hicieron resistencia y no permitieron bajarla, y si que izaran la americana en el palo mayor. El buque había sido despachado

perfectamente para dicho punto, y su cargamento, consistente en harina, café, len-cería y una máquina de despepear, registrado todo en la aduana como está mandado, y sus documentos en forma entregados al capitán por dicha administracion, legalizados por el cónsul mejicano, sin que faltase el manifiesto y patente de sanidad. El cargamento, ascendente a unos cien mil pesos, así como el buque, permanecian en poder de los aprehensores. El buque fué conducido primeramente a la Pasa S. O. del Mississippi, y despues de haber mantenido a la tripulacion y capitán incomunicados, los condujeron con el buque a Cayo-Hueso, donde estuvo tres dias incomunicado, y a fuerza de ruegos le dejaron ir por término de tres dias a dar parte de lo ocurrido a su armador. El cargamento lo revolviéron todo para inquirir si llevaba ptrecheros de guerra, pero nada encontraron.

El Sr. D. Teodoro Otermin y Villagomez, coronel del real cuerpo de ingenieros y director que era en la actualidad del colegio de esta arma en Guadalajara, ha solicitado y obtenido su retiro para esta corte.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Desgracias obispo.
Cultos.—**Jubileo de Cuarenta Horas** en la iglesia de Nuestra señora de Atocha donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde letanía y Salve. Por la mañana habrá misa mayor en San Isidro, Carmen Calzado, Santo Tomás, y convantos de mercenarias. A las once habrá ejercicios con sermon y misere-re en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia predicando D. Juan Fernandez. También habrá ejercicios con sermon que predicará en Italiano D. Miguel Sanchez, en la Bóveda de San Ginés D. Ciriacó Cruz y en San Ignacio Don Ambrosio Infantes. El culto semanal acostumbrado a la Santísima virgen se practicará en los templos de costumbre.—**Visita de la corte de María:** Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés ó de la Piedad en San Millán.

Prohijamiento. Un padre desgraciadísimo y anciano desea hallar personas que quieran prohibir a dos niños de seis y siete años y a los que muchos días falta el sustento. Darán razon en la calle de la Cabeza, número 18 principal izquierda

Citaciones. Por el juzgado del Norte se cita a Luis Rico, por el del Prado a Rosa So-moza y D. Eugenio Rembaldo; por el de las Vistillas a Carlos Arroyo Raquejo y Luis Sallillas Taboada, por el de Lavapies a D. Francisco Perez Ortiz; por el de Maravillas a Luis Rousseau Mors; por el del Barquillo a Francisco Miguel Suarez y su esposa Carmen Fernandez; por el de la Audiencia a D. Juan Blau-ner; por el de la Universidad al presidente la So-ciedad *Aumento de aguas a Madrid*, y por la secretaria del gobierno militar a Doña María de Jesus Godoy y Araujo, Natalia Garcia Gomez, Julian de Soto Pascual, Eusebio Ruiz y Cobia, Modesto Berben Madriral y Agapito Garcia y Garcia.

Funerales. Se celebrarán mañana a las 9 en San Martin por D. Tomás Moyano presbitero capuchino exclaustrado; y por la noche en San Millán por Doña Petra Corral.

Figuras de cera. El gabinete establecido en el local del teatro de Lope de Vega está atrayendo una concurrencia bastante numerosa. Figuran en esta esposicion varios grupos bastante notables y los retratos de diferentes personajes contemporáneos. Son notables también las magníficas trajes bordados que visten algunas figuras, cuyo trabajo es debido a la esposa del espositor.

Orden de la plaza.—**Servicio para hoy.**
Parada: Baza y Las Navas.—**Jefe de la guardia exterior del real Palacio:** Señor coronel teniente coronel de Baza, D. Juan Acosta y Muñoz.—**Jefe de día:** señor comandante capitán de Chiclana D. Francisco Lopez Lacambra.—**Visita de hospital:** Barcelona primer capitán.—**Reconocimiento de provisiones Toledo tercer capitán.**—El general gobernador Serrano del Castillo.

BOLSA.-GOTIZAC. OFIC. DE AYER 21

Efectos públicos	Ult pre.	De junio de 2,000	Ult pre.
3 cons. al cont.	49-70	De agos. de 2,000	98-00
Idem 4 fin de mes.	00-00	De julio de 2,000	94-80
3 diferido al cont.	45-45	De mar. de 2,000	00-00
Id. 4 fin del mes.	00-00	Obras públicas...	94-85
Id. 4 fin del próx.	00-04	Canal de Isabel II.	108-00
Amortiz. de pri.	08-00	Oblig. del Estado	90-80
Idem de segunda.	16-30	Banco de España	208
Personal.....	18-00	Credito en Espa.	4,900
Correos y socie.	18-00	Id. Moviliar. Esp.	4,900
De abril de 4,000	par 4.	Obl. de la misma	2,000
Idem de 2,000...	100-80	Canal de Castilla.	4,000

CAMBIOS DE MADRID SOBRES PROV. Y ESTRANJ.

Sobre París a ocho dias vista.....	49-22				
Sobre Londres a 60 d.....	49-85				
Prov.	Dañ	Ben	Prov.	Dañ	Ben
Albac.	par.	Grana.	5/8	Saam.	5/4 p
Alican.	par.	Guada.	par.	S. Seb.	1/4
Almer.	par.	Huelva.	par.	Santan.	1/4 p
Avila.	par d	Huesc.	par.	Santia.	1/4
Badaj.	1/4	Jaen.	3/4	Segov.	par.
Barce.	par p	Leon.	1/4	Sevilla.	1 p.
Bilbao.	par	Lerida.	par.	Soria.	3/4 d
Búrgos	par	Lgrón.	par.	Tarago.	1/2
Cácer.	par	Lugo.	par.	Terde.	par
Cádiz.	1 p	Málaga	5/8	Toledo.	1/2 d
Castel.	par	Murcia.	1/4	Valen.	1/4 p
C. Real	5/8	Orense.	5/4	Vallad.	1/8
Córdoba	3/4 p	Oviedo	1/4	Vitori.	par
Coruña.	3/4	Palen.	4/2	Zamor.	5/8 p
Cuen.	par	Pamp.	1/4	Zarago.	1/4 d
Geron.	par	Ponte.	1 p		

SECCION DE ANUNCIOS.

AL LIBRO DE ORO.

GALLE DEL PRINCIPE, NUM. 14.

Devocionarios con magníficas encuadernaciones de París, rosarios, Cristos, piullas y preciosas estampitas.
 Devocionarios y Semanarios Santos, en castellano, francés, latin, y castellano, en toda clase de letra chica, mediana y grande, ediciones españolas y extranjeras, y en toda clase de

encuadernaciones, pasta, taflete y chagrín. En terciopelo, búfalo, concha, marfil, nacar y en todas las nuevas y magníficas encuadernaciones de la *Renaissance*, únicas de esta casa que no tiene rival, a saber:
 Para las alas clases y para toda la elegancia española, todo lo mejor y mas nuevo, construido en París por sus mejores artistas.
 Para las personas de gusto, todo lo mejor del día a precios que no tienen rival, por ser esta casa única en su género para España, extranjero y América.
 Para el pueblo: lo mejor, tanto en clase como en precios, admirablemente baratos en millares de libros para toda España.
 El catálogo de las demás obras se dá gratis en dicho establecimiento.

CONCIERTOS DE LA SOCIEDAD ARTISTICO-MUSICAL, DE SOCORROS MUTUOS.

No siendo posible enviar a domicilio de los señores suscritores, que no han remitido las señas de sus casas, antes de la noche de hoy viernes; y debiendo celebrarse el primer concierto el domingo 23 del corriente a las 8 de la tarde; la junta directiva ha dispuesto señalar para el sábado, de doce a cinco de la tarde, para que puedan pasar a recogerlos en la oficina dispuesta al efecto en el cuarto bajo del real Conservatorio de música y declamacion, calle de Felipe V.

También se admitirán en dichas horas suscripciones a las pocas localidades que restan.

PRIVILEGIO POR QUINCE AÑOS.

Peines de goma Fauvelle Delebarre, 40 Boulevard, Boane Neuville Paris.—Tal y tan grande es la perfeccion que Mr. Fauvelle Delebarre ha dado a los peines de goma (cautchouc) que ha merecido la medalla de primera clase en la Exposicion universal de 1855. La verdad es que sus peines nada dejan que desear: son mucho menos quebradizos que los otros peines, no se hieden, y se afina infinitamente mas suaves.
 Mr. Fauvelle Delebarre, cuyos productos llevan todos su estampilla, fabrica también muy en grande peines y peinetas de concha, y en su fábrica se hallarán los modelos mas nuevos y variados.
 Sus peines se venden en casa de los principales quinquilleros, perfumistas y peluqueros de España.

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.
 Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, número 7, Madrid.

ALAS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS.

Se adelanta de una a ocho pagas a todo el que perciba haberes de pasivo consignados en esta corte, así como también cuatro a los empleados que convenga, exigiendo el menor interés que se acostumbra. Calle de Preciados, núm. 4, cuarto segundo.
 Horas de despacho: de diez a una de la mañana, y de cinco a siete de la tarde.

VAPORES--CORREOS, D. A. LOPEZ Y COMPANIA.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.
Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.
 Todos los domingos a las once de la mañana.
Para Barcelona y Marsella.
 Todos los miércoles a las once de la mañana.
 Mercancías a precios alzados para todas partes.
Horas de despacho: de diez a una de la mañana, y de cinco a siete de la tarde.
 A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 800 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.
 Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris.
 Acudir al despacho central de los ferro-carri-les, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

D. JULIO PAUCHET.

Dentista de S. A. R. el duque de Aumale, establecido en Madrid desde hace un año.
 Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de Mr. Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, é imitan prodigiosamente a las naturales, asegurando una perfecta masticacion y una pronunciacion fácil. Sotenidas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistema abandonado por los buenos dentistas.
 Horas de consulta: desde las diez de la mañana a cuatro de la tarde. Calle de la Montera número 46.

OPIATA HIGIENICA.

PARA LIMPIAR Y HERMOSEAR LOS DIENTES.
 Los conserva en el mejor estado saludable, deja los dientes blancos como el marfil, dá un bonito color de carmin a las encias, buen gusto y olor, y deja una frescura muy agradable en la boca. Con el uso diario de esta opiat se evita que adquieran sarro los dientes. Es propiedad del acreditado dentista Sr. Benete. Tarro 5 rs.

ELIXIR CONSERVADOR.

Para quitar rápidamente el mas fuerte dolor de muelas. Sirve para fortalecer los dientes flojos evita la formacion de caries ó putrefaccion en los dientes; cura las fluxiones de boca y todo principio de escorbuto. Frasco 12 rs. Botica de Borrell, Puerta del Sol, número 5, 7 y 9, Madrid; y en Barcelona calle de Gignas, núm. 3, botica.

ESPECIALISTA. — REUMATISMO

Evendreo, gota y herpes, son curados los mas en solo 20 dias aunque los enfermos estén imposibilitados. Las escrófulas, tumores frios que tantas victimas llevan al sepulcro; el asma, lagas antiguas, el histerismo, epilepsia y de-

mas enfermedades nerviosas; las de pecho, de la piel y del os huesos, las hidropeyas, parálisis y neuralgias sin lesion orgánica, la impotencia, el ténia ó selitaria, toda clase de dolencias y otras varias crónicas se curan también por el médico cirujano catalán D. Joaquin Dalmau, que acaba de llegar á esta corte después de 26 años de práctica y de estudios especiales de dichas dolencias.

Recibe de doce a cuatro en la calle de Tu-descos, esquina a la de Hita, núm. 26 y 28, y todos los jueves gratis a los pobres de dos a cuatro.

ADOS LEGUAS DE ESTA CORTE SE

vende una casa buena para labor y recreo. Informarán en la botica de D. Gil Rodriguez, calle de la Concepcion Gerónima.

ALFOMBRAS.

Se acaban de recibir de Londres, a precios de fábrica, moquetas de primera calidad, a 20 y 21 para portier y alfombrar, a 7; inmensa variedad de alfombrillas de rico terciopelo para delante de sofás, a 40, 50 y 60; gran surtido de orleans negros, clase superior para trajes de señora, a 6 y 7; gran variacion de pañuelos de invierno y entretiempo de dos varas, a 14, 24 y 30; y de batista de seda pura, centro de la India, a 10, 14, 16 y 18.—Calle de Carretas, núm. 16, comercio de dos puertas, de Latorre.

LLORENTE,

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R. Extraccion de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operacion, se colocan dientes sueltos y dentaduras completas en todos los sistemas conocidos hasta el día, en oro, platino y cauchut volcánico, conservacion de la dentadura, empastes y orificaciones, con todas las condiciones de duracion y perfeccion, Carrera de San Gerónimo, núm. 8; la entrada Espoz y Mina, úm. 1, segundo.

NUEVOS E INDISPENSABLES ES-

tuches para viaje y mesas de despacho.—Regalo.—Se regala un tintero, ó una boquilla para puros, ó un cortapapeles de dos hojas al que compre un bonito estuche de maderas finas propias para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: laore, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla. Todo 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la calle del Lobo.

AMA DE CRIA.

En la calle de Panaderos, núm. 14, segundo corredor cuarto segundo izquierda, hay una con leche de cuatro meses, viuda, que solicita criar en casa a los padres; tiene personas que la abonen.

JAULAS.

Se hace almoneda de jaulones, misteras y pajareras de todas clases, tamaños y precios. También se hacen cambios. Travesía del Conde-Duque, núm. 4, piso segundo.

AVISO INTERESANTE.

En el almacén de música y pianos de A. Garcia, que estaba en el pasaje de Mathieu, se ha trasladado a la calle del Príncipe, núm. 16, donde se hallará un completo surtido de todo lo perteneciente a este arte.

UNA SEÑORA DESEA ENCONTRAR

una casa de un caballero solo y estar como ama de gobierno. Dará las señas del memorialista de la calle de la Abada, núm. 15. Tiene quien la abone.

EN LA CALLE DE SAN VICENTE,

en número 6, el portero dará razen de una peñadora de confianza.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCO-

sa, para un caballero, con asistencia é sin ella. Atocha 131 duplicado, porteria darán azon.

EL DIA VEINTE Y DOS DEL COR-

riente, Mr. Hinshelwood, de la universidad de Londres, director de las conferencias de la seccion filológica en el Circulo Telegráfico de Madrid, abrirá dos cursos de inglés para los principiantes; el uno a las ocho de la noche por medio del castellano, y el otro por medio del francés, a las nueve de la misma. Precio mensual: 40 rs. Puerta del Sol, número 4, piso tercero.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Funcion á beneficio de la Sra. De Meric Lablache.—**Maria.**
Príncipe.—A las 8 1/2.—**«La Redoma encantada.»**
Varietades.—A las 8.—**«La hermana de leche»**—Baile.—**«Sobrecitos de un marido.»**
Zaruela.—A las 8.—**«Los diamantes de la Corona.»**

Circo.—A las 8 1/2.—**«Un ente singular.»**
 El baile titulado **«Celos y calía»**, por doña Manuela Perea.—**«Ultima calaverada.»**
Novedades.—A las 8 1/2.—**«El terremoto de la Martinica.»**
Capellanes.—A las 8.—Concierto vocal é instrumental y dos piezas de baile.
 La entrada costará nueve cuartos, que se abonan en consumo.
 El café está abierto durante el dia, y se sirve con esmero.
 Los dias festivos se dá funcion de tres a seis de la tarde.
Gran esposicion de figuras de cera.—Presentada por primera vez en esta corte, por su director y escultor, Sebastian Malagarriga y Codina, calle del Desengaño, núm. 10, en el local que ocupó el café.
 La esposicion estará abierta diariamente desde las siete de la tarde hasta las once de la noche. Los dias festivos se abrirá a las cuatro de la tarde. El gabinete se compone de mas de 60 figuras.
 Entrada general 4 rs.; niños menores de diez años y soldados sin graduacion vestidos de uniforme, 2 rs.

Impronta de LA CORRESPONDENCIA.

Editor: D. Hilarion de Zuloaga.